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投资者关系活动

类别 

 

□√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□√现场参观            □其他 

参与单位 

兴业证券、嘉实基金、工银瑞信基金、东方基金、兴证资管、

德邦基金、晨翔投资、富国基金、君茂资本、正圆投资、天风

证券、华泰证券、中金公司、首创证券、东亚前海证券、万家

基金、天马股份、鲁商投资、博研资本、正谊资本、明湖投资、

精富投资、福信金控、东方资产、南方天辰、光大证券 

时间 2021年 5 月 10日、2021年 5月 12日 

地点 公司会议室 

上市公司接待人

员姓名 
董事会秘书王颖超、证券事务代表孙慧敏 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

1、公司碳梁业务占维斯塔斯份额？  

公司碳梁业务占客户的份额大致 30%左右。 

2、碳梁业务 21 年增速？ 

按照双方对今年业务的沟通和规划，21 年预期业务规模

较上年度有稳定增长，但是目前鉴于原材料供应紧张，后面规

划业务的执行情况存在不确定性。 

3、碳梁净利润率是否受原材料价格上涨影响？ 

碳梁属于来料加工业务，原则上有相对稳定的利润空间。

但由于原材料受个别事件影响导致价格上涨、资源紧张，也使

业务赢利能力受到一定影响。目前公司也在密切关注行业形势

发展，另外，碳梁业务 2020年在公司合并口径贡献不到 5000



万净利润，占公司净利润不到 10%，以目前的业务状态相信对

公司全年影响有限。 

4、包头项目情况？原材料紧张会不会推进包头项目建

设？ 

包头项目一期建设 4,000吨产能。包头项目一期从白地开

始建，其部分基础设施、配套附属设施工程可能还需要考虑后

期工程需要，前期土建工程恰好遇到冬天因天气原因停工，目

前正在加紧推进，希望明年上半年投产使用。 

5、公司预浸料业务收入构成？ 

预浸料业务一小半是体育休闲领域，大部分是一般工业以

及航空航天通讯电子等，但是整体上客户相对分散，今年一季

度比较大的应用是风电预浸料。 

6、碳纤维和织物的均价在 20 年下半年降幅比较大，能否

详细说一下原因，未来价格趋势怎样？ 

碳纤维和织物的相关信息是军品、民品合并披露的，下半

年度的变化主要是因为军民品产品结构发生变化，下半年民品

纤维多的原因。 

7、干喷湿纺技术可以做 T800、T1000 吗？公司目前的干

湿法工艺产品情况？ 

可以，公司目前采用干湿法工艺的 T700S 级/T800S 级

/T1000S级产品均可以实现批量生产，相比较而言 T700S级在

一般工业领域已经得到广泛应用，而 T800S/T1000S 则还需要

更多的应用牵引。 

8、高强高模纤维的应用场景？ 去年航天领域占多少？ 

高强高模纤维应用主要是航天飞行器领域，去年因为承担

有科研项目任务且用量不多，希望今年会有扩大应用并形成一

定贡献。 

9、军品合同签订情况？没有新的合同生产怎样进行？ 

目前公司还没有收到年度合同，业务上双方会根据往年惯



例和业务需要进行下单和发货，目前没有影响正常业务开展。 

10、大丝束碳纤维消耗量？原材料来源保障情况？ 

碳梁业务用碳纤维每年都在增长，加上预浸料业务需要，

今年大约需要 7000-8000 吨碳纤维，来源于外购和自产两方

面，目前以外购为主，由于碳纤维资源紧张、价格上涨，碳纤

维资源是公司碳梁业务目前面临的重要问题，公司也在积极努

力多渠道开发资源以保障供给。 

11、公司原丝来源？ 

公司碳纤维原丝是自产，原材料是丙烯腈。  

12、大丝束和小丝束设备有差别吗？ 

大小丝束碳纤维生产设备有差别，但原理和生产过程是一

样的。 

13、T700S 产能？  

募投项目 2000 吨 T700S/T800S 已经验收开始试生产，达

产还需要一个过程。 

14、维斯塔斯专利到期后风电碳梁国内主机厂可以用吗？ 

公司开展碳梁业务不受维斯塔斯专利的约束或限制，专利

到期后国内主机厂或许可以采用碳梁生产叶片，对公司来说，

给国内主机厂供应碳梁不存在障碍。 

15、风电预浸料和碳梁的区别？ 

风电预浸料和碳梁都用在风电叶片的生产，是两种不同的

叶片生产工艺，据有关文章显示，就碳纤维风电叶片而言，碳

梁工艺的性价比或许会更好一些。 

16、有没有通过技改提升碳纤维产能的空间？ 

碳纤维原丝和碳化是两个生产阶段，在生产线达产状态下

通过简单技改提升产能的空间有限。 

 

附件清单（如有） 无 

日期 2021年 5 月 12日 

 


